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令和５年度 学校評価（前期）児童・保護者アンケート結果から 

ご多用の中、学校評価アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。以下、結果、及び考察

をお知らせいたします。 

 

１ 児童アンケート結果  【児童数 58／回答数 58】 

Ａ４：そう思う  Ｂ３：だいたいそう思う  Ｃ２：あまり思わない  Ｄ１：思わない  

No 質問項目 
割合 平均 

(４点満点) A B C D 

1 毎日学校に行くことが楽しい 55% 44% 2% 0% 3.5 

2 いつも自分から進んで、あいさつをしている 34% 52% 11% 4% 3.2 

3 いじめは絶対にいけないことをだと思う 96% 2% 0% 2% 3.9 

4 授業の内容がよく分かる 43% 48% 9% 0% 3.3 

5 いつも進んで読書をしている 43% 38% 16% 4% 3.2 

6 宿題や自学自習など家庭学習に取り組んでいる 46% 46% 7% 0% 3.4 

7 いつもみんなと元気に遊んだり運動したりしている 64% 27% 9% 0% 3.5 

8 早寝早起き朝ごはんがしっかりできている 46% 45% 7% 2% 3.4 

9 ゲームやインターネットなど約束や時間を守っている 58% 38% 2% 2% 3.5 

10 先生は学習の内容が分からない時、分かるまで教えてくれる 79% 21% 0% 0% 3.8 

11 先生は自分のことをよく理解してくれる 75% 23% 2% 0% 3.7 

12 係活動、当番、児童会などの活動で、自分はみんなの役に立っている 35% 49% 9% 7% 3.1 

13 家の人と学校の出来事をよく話している 50% 32% 9% 9% 3.2 

14 教室、机、いす、トイレ、水飲み場はきれいで使いやすい 52% 38% 11% 0% 3.4 

15 濁川小学校の友達と一緒に楽しく学習している 63% 23% 13% 2% 3.5 

令和５年度 

増刊号 

文責 校長 今岡 寛 

滝小   濁小 

※ 「平均値」が比較的上位の項目はピンク、下位の項目は水色で表示しています。 

※ 児童と保護者、共に同内容の質問項目とし、それぞれ捉え方の違いを比較できるようにしました。 

※ 「平均値」は最高が４点、最低は１点となります。計算式は下記の通りです。 

 「平均値」の求め方･･･ （４×人数＋３×人数＋２×人数＋１×人数）÷（４・３・２・１の合計人数） 
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【児童アンケートの結果について】 〇～成果・良い点  ●～課題・改善点 

○「１、毎日学校に行くことが楽しい」 

⇒「Ｃ・Ｄ（あまり思わない・思わない）」が、R４年度（前期 14％、

後期 11％）と比較し、今回は２％まで減少しました。全ての子ども

が「楽しい」と回答できることを目指していきます。 

 

○「３、いじめは絶対にいけないことだと思う」 

⇒「A・Ｂ（そう思う・だいたいそう思う）」が 98％でした。「どんな

理由があってもいじめる行為は人として許されないこと」。そして、

「一人で悩まず大人に相談すること」を今後も指導していきます。 

 

○「５、いつも進んで読書をしている」 

 ⇒「A・Ｂ」が 81％でした。月・水・金の週３回、10分間の朝読書で

は、どの学年も読書に集中しています。また「本の紹介」「読書貯金

通帳」「ブックンビンゴ」など児童会活動も活発です。メガネの会の

読み聞かせ活動も、大変ありがたい取組です。 

 

○「９、ゲームやインターネットなど約束や時間を守っている」 

 ⇒「Ａ・Ｂ」が 96％と、おおむね約束を守っているようです。守れない場合は、お子様とよく話し合

って、納得のいくルールを決めるとよいと思います。 

 

○「１０、先生は学習の内容が分からない時、分かるまで教えてくれる」 

 「１１、先生は自分のことをよく理解してくれている」 

 ⇒ ほぼ児童全員が「Ａ・B」と回答し高評価でした。教職員はそれぞれ

学級児童のためによく努力してくれていますが、これからも一人残ら

ず「Ａ」と回答することを目指したいと思います。 

 

●「１２、係活動、当番、児童会などの活動で、自分はみんなの役に立っている」 

 ⇒「Ｃ・Ｄ」と回答した児童が、平均して学級１～２名いることになります。どの児童にも活躍の場を

与え、任せられるところは任せ、具体的に褒めていくことを大切にしていきたいです。 

 

○「１５、濁川小学校の友達と一緒に楽しく学習している」 

⇒濁川小１年・６年は在籍がなく、合同学習を行っていないために「Ｃ・

Ｄ」と回答した児童も数名いました。「Ａ・Ｂ」でほぼ 10割とみてよ

いかと思います。残り数か月ですが、合同学習はもちろんのこと、全

校朝会等で濁川小の教育活動の良さを紹介していきたいと考えてい

ます。 

 

 

 

全校朝会 三役によるスローガン発表 

養護教諭による保健授業 

６年生が１年生に読み聞かせ 

給食時の放送「学年クイズ」 
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２ 保護者アンケート結果  【P戸数 46／回答数 28】 

Ａ４：そう思う  Ｂ３：だいたいそう思う  Ｃ２：あまり思わない  Ｄ１：思わない  

No 質問項目 
割合 平均 

(４点満点) A B C D 

1 お子様は毎日学校に楽しく通っている 64% 32% 4% 0% 3.6 

2 お子様は自分から進んで挨拶ができる 18% 57% 21% 4% 2.9 

3 お子様はいじめは絶対にいけないことだと思っている 82% 18% 0% 0% 3.8 

4 お子様は授業の内容をよく理解している 36% 64% 0% 0% 3.4 

5 お子様いつも進んで読書をしている 21% 25% 29% 25% 2.4 

6 お子様は宿題や自学自習など家庭学習に取り組んでいる 46% 46% 7% 0% 3.4 

7 お子様は日頃から遊びや運動に取り組み体力をつけている 43% 36% 18% 4% 3.2 

8 お子様は早寝・早起き・朝ごはんがしっかりできている 39% 36% 21% 4% 3.1 

9 お子様は家でゲームやインターネットなど約束や時間を守っている 18% 39% 39% 4% 2.7 

10 学校（先生）は勉強が分からない時、分かるまで丁寧に教えてくれる 39% 57% 4% 0% 3.4 

11 
学校（先生）は子供の特性（性格や困り感）を正しく理解し指導してい

る 
32% 57% 11% 0% 3.2 

12 学校は子供の自己肯定感を高める取組をしている 29% 61% 11% 0% 3.2 

13 学校は、学校での教育活動の様子を積極的に伝えている 21% 68% 11% 0% 3.1 

14 学校は、施設・設備の整備、環境美化に努めている 39% 46% 14% 0% 3.3 

15 学校は、統合に向けて必要な取組を進めている 50% 29% 21% 0% 3.3 

 
 

【保護者アンケートの結果について】 〇～成果・良い点  ●～課題・改善点 

〇「1、毎日学校に楽しく通っている」 

⇒ 「A・B」の肯定的評価が 96％ですが、Ｃ評価が４％存在します。子どもが「悩んでいないか」

「困っていないか」など、全職員で子どもたちの表情や言動、様子を観察・共有し、迅速に対応でき

る学校組織でありたいと考えています。お子様のことでお気づきの点、相談事があれば、遠慮なくお

知らせください。 

 

●「２、自分から進んで挨拶ができる」 

⇒「Ⅽ・Ⅾ」が 25％でした。４人に１人は「（あまり）できていない」と捉えています。改善に向けて

日常の挨拶指導の他、児童会活動などの取組を継続していきます。 

 

●「１３、学校は学校での教育活動の様子を積極的に伝えている。」 

 ⇒ A＋Ｂで 89％となりましたが、Ｃを回答された方も 11％いらっしゃいます。週末の学級通信、

月末の学校だよりの内容をさらに充実させ、お子様の様子が分かるように伝えていきます。その他、

ホームページ、ブログなども活用できたらと考えています。 
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３ 保護者アンケート（記述）結果 

 皆様よりいただいた貴重なご意見と、それに対する学校としての考え方を掲載します。なお、誠に勝

手ながら、いただいた記述につきまして、皆様に分かりやすくお伝えできるよう、文末を常体に揃え、

複数のご意見内容は項目別に分けるなど簡潔に表記にしてありますので、ご了承いただきますようお

願いします。 

 

【指導について】 

■ 週に何度か生徒同士で勉強を教え合う時間があってもいいのではないか。できる子の考えているこ

とをできない子の考えていることをお互いに知ることで、お互いが何かしらの気づきが出来るので

はないか。 

  ご指摘の通り一方通行の授業ではなく、子ども同士の学び合いが大切です。現在学習中は「ペア」

「グループ」で対話する時間を設定し学び合いを促したり、「ミニ先生」となり友達にアドバイスを

する時間を設けたりする工夫をしています。今後も学び合いを大切にしていきたいと思います。 

 

■ 勉強を理解しているのかと言う部分が中々分からない。辛そうだな

とか、もう少しこうしたらいいのではと思う所は、早めに教えてもら

えると助かる。 

 理解できていない箇所があれば、理解できるまで、個別指導や適切

な課題を出すなどしながら、定着を図ることができるよう努めてま

いります。また、電話・連絡帳等での連絡や個人面談などの機会を

大切にして、学校と家庭の双方向の連携に努めていきたいと思いま

す。 

 

■ 異学年との関わりもありとても良いと思っている。 

 体育授業は低・中・高学年合同で行っています。また、縦割り班で体力テストや清掃、児童会活動

を行っているところです。今後、さらに他の取組はできないか検討していきたいと思います。 

 

■ 一人一人の個性が発揮できる場所になってほしい。 

 教室や廊下には、図工などの作品に、クラスのみんなからコメントが書かれた付箋が貼ってある掲

示をよく見かけます。そのように、一人ひとりがお互いの良さを見つけ、認め、称え合う学級風土

を大切にしていきたいと思います。 

 

【学校体制・環境について】 

■ 参観日や、個人面談の回数を増やしてほしい。 

 今年度は濁川小と合同による全校参観日を設定しました。次年度は兄弟が多い家庭にも配慮して

学年別の参観日を設定していきたいと思います。個人面談は１・２学期に１回ずつ開催していま

す。これに限らず、面談は必要に応じて随時対応します。いつでも遠慮なくお知らせください。 

 

■ ｉｐａｄをもっと活用すると良いと思う。 

 一人一台端末を導入して３年目となり、授業ではかなりの頻度で活用しています。次年度は教科書

昼休みの集会活動 
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が改訂され、端末の活用機会がさらに増えていくことが予想されま

す。活用のルールに関しては、11 月の全校朝会で「学習のための

iPad」であることを確認したところです。また、視力低下を防ぐた

め、時々目を休める習慣もつけながら活用を推進していきます。 

 

■ ノーチャイム週間みたいなものがあってもいいのかと思う。(中学は

ノーチャイムなので。)  

 現在、小学校では、発達段階を考え授業と休み時間の区切りをはっきりさせ、メリハリある生活を

させることに重点を置いているところですが、主体性を身に付けさせるための取組は積極的に検

討し取り入れていきたいと思います。ご意見ありがとうございます。 

 

■ 突然の雨にうたれて、一瞬でずぶ濡れになっている子どもたちがいた。悪天候の時は学校の中を通

ってぴあに行けたらいいのではないかと思う。 

 大雨や吹雪など悪天候の際には、子どもの安全確保のため、校舎内から直接ぴあに行くことができ

るようにします。 

 

■ 通信や文書をスマホで見れると助かる。こども園はコドモンというアプリで文書を PDF配布してく

れていたので見落としがなく助かった。 

 子どもたち自身が通信を読んだり、親に確実に見せ確認し合ったり、内容について話し合ったりす

る習慣は大切ですので、ペーパーでの配付を基本としていますが、時代の変化に合わせ、町のＨＰ

やマチコミ、様々なアプリなど、より便利で効率的な方法も検討していきたいと思います。 

 

■ 少し気がかりな所があれば個別相談の場を設けていただいたりして

… 一人ひとり、ちゃんと向き合っていただけてるのだな。と感謝して

いる。来年度より統合し環境が変わってもその形態が変わらない事を望

んでいる。 

 学校では必要であればいつでも個別相談、面談の機会を設定してい

きます。学校側からお願いすることもありますが、保護者の皆様か

らも遠慮なく面談の要望をお知らせください。特に「学校に行きたくない」という不登校の前兆が

みられる場合は、即座に情報共有をして迅速に対応していきますので、ご協力をお願いします。 

 

■ 定期的に通信があり、活動は知らされているが、個人の状況はわかりにくい。 

 一人一人の良さが伝わるような学級通信をこれからも心がけていきたいと思います。また、怪我や

体調不良はもちろんのこと、子供同士のトラブルなど、迅速にご連絡いたします。ご家庭からも何

かあれば遠慮なく学校へ連絡をお願いします。 

 

■ 水が美味しくないようだ。 

 学校の水道はそのまま飲んでも大丈夫ですが、気になる場合は冬場でも水筒を持参してかまいま

せん。のどが渇いているのに我慢することのないようにしたいと思います。 

 

 

学級園収穫 

防犯教室 
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【教職員について】 

■ 担任の先生以外でも相談など乗ってくれる、聞いてくれる先生が居ると良い。 

 本校では、支援員さんや養護・栄養教諭も給食指導、清掃指導に入るなど、全職員で全児童を見て

いける体制を整えています。９月の全校朝会では、「困った事、悩み事があるときは、担任の他、

身近にいる先生（管理職）親、地域の方、誰でもよいので伝えること」の大切さを子どもたちに伝

えました。長期休業明けなどは、特に気を付けていく必要があります。 

 

■ 参観日など学校に訪れるといつも先生方が良い雰囲気で迎えて貰いとても嬉しく思っている。 

■ 校長をはじめとする教員の団結力に期待したい。 

■ 先生方にはいつも大変お世話になっております。今後とも宜しくお願いしたい。 

■ 学年に関わらずいろいろな先生が丁寧に見てくださっているのを感じている。 

 本校職員は年代も個性も違いますが、子どもたちのために、日々真摯に努力してくれています。至

らない点も多々あるかもしれません。その時には、子どもために、学校にお知らせいただきたいと

思います。（学校 29-2029、校長室 29-2576） 

 

■ 先生方には管理職も含めて無理なく勤務時間内のみでできる業務に携わっていただきたい。 

 業務が多岐にわたることから、勤務時間内ではなかなか終わることができていませんが、今後も働

き方改革推進するとともに、職員のメンタルヘルスケアを大切にしていきたいと思います。 

 

【地域・ＰＴＡについて】 

■ 今のままでも良いと思うが、地域のお年寄りや先輩方と交流がもっ

とあればいいなと思う。 

■ 地域と子供達が繋がる機会があると良いと思う。 

■ 町のいろいろな人材が教育に関われるような風通しの良い学校に

なると良いなと思う。 

 子どもたちの「生きる力」の育成は、地域の多様な人々と関わる

中で育まれるものです。地域の未来を支える子どもたちを育成

するためにも、地域連携、協働体制を構築することが非常に大切

です。「学校運営協議会（コミュニティ・スクール）の組織を生

かしながら、地域とともに歩む学校づくりを推進していきたいと思います。 

 

■ 来年度のＰＴＡの役員さん（三役）は、濁川小学校の保護者の方も一

名以上は入った方がいいと思う。 

 今年はコロナ禍も収束したこともあり、ＰＴＡ各委員会の活動や学

級レク、ＰＴＡミニバレーボール大会など、とても充実したＰＴＡ

活動ができました。心から感謝しております。新年度の活動や体制

等については、より良い形を協議していきたいと思います。 

 

※ 濁川小との合同懇親会が 12 月 1日（金）に予定されています。〆切は 11月 22 日（水）です。皆様で

お誘いの上、是非ご参加ください。間に合わない方は、２次会からの参加も大歓迎です。 

ＰＴＡ合同ミニバレー大会 

メガネの会による読み聞かせ 
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３ 児童アンケート結果（記述） 

子どもたちの記述した意見を、原文のまま紹介します。 

 エアコンをつけて欲しいです。 

 チャイムが鳴る時，変な音が鳴って気になる。エヤコン。バリアフリー。 

 トイレを暖房便座にしてほしい。スピーカーの雑音の改善。エアコンを取り付ける。バリアフリー強

化。エレベーターの設置。 

 トイレを新しくしてほしい 

 スピーカを変えてほしい、エアコンが欲しい、エスカレータが欲しい。 

 放送のスピーカーを変えて欲しい。 

 勉強をちゃんとする 

 優しい言葉を掛け合う 

 部屋が少しだけ広くなって欲しい 

 チャイムが鳴る時ブーってならなければ良い。 

 放送を直してください 

 教室の床の木のタイルの隙間にゴミが沢山入っているので隙間を埋めて欲しい 

 放送がもっと聞きやすくなったらいいと思います 

 生徒だけではなく先生などについて相談したいときにできるために、先生についてのアンケートも

作ってほしい 
 

 エアコンの設置やトイレ、床の改修などについては、設置や修繕を要望しているところです。また、

古いものでも、きちんと手入れして大切に使うことの大切さを伝えたいと思います。 
 

 放送関係の意見がありました。チャイムが鳴る時、まれに「ブツッ、ブツッ」と破裂音がすることが

あります。頻度は非常に少ないのです。設備の老朽化が原因と思われます。 
 

 先生への相談やアンケートについての記述がありました。学校では、授業、家庭学習に関わるアンケ

ートを年２回実施し、子どもたちの実態を把握し改善に生かす試みを継続しています。また「ＱＵテ

スト」という心理検査（学級生活への不適応、不登校、いじめ被害の可能性の高い子どもを早期に発

見するテスト）を年２回実施し、学級経営に生かしています。その他、学級日誌や先生との日記交換、

自学ノートのコメントなど、子どもとの心の交流を大切にしていきたいと思います。 
 

 「優しい言葉をかけあう」という記述がありました。とても嬉しく思います。子ども同士はもちろん

ですが、私たち教職員も、子どもたちにかける言葉は、いつも明るく丁寧に、温かみのある言葉がけ

を心がけていきたいと思います。 
 

 部屋の広さについては、学級 35～40人の学校と比較すると、滝上小学校はとてもゆとりのある「少

人数教育」が実践できる学校です。教室の整理整頓、整然とした掲示など、気持ちの良い学習環境を

整えていきたいと思います。 

 

 滝上小学校に在籍する全ての児童が、「学校が楽しい」「勉強が分かる」「学校大好き」と言っても

らえるように。そして、保護者、地域の皆様に信頼され、安心して通わせられる学校づくりを目指し、

今後も全力で取り組んでまいります。貴重なご意見大変にありがとうございました。 

縄跳び大会に向けて縦割り班で練習 


